

est la découverte d'une monnaie romaine dans un vieux mur de cette localité. L'intérêt de cette médaille, qui appartient actuellement à M. Testenoire-Lafayette, de Saint-Étienne, ressort de ce qu'elle a été frappée à Vimiacum en Pannonie, (au droit elle porte l'effigie d'*Ottacilla Severa*, et à l'avvers col. vim., avec l'année de l'ère locale), et qu'elle a été trouvée dans le voisinage de l'ancien Vimiacum, le Neuville moderne. M. Martin-Rey, qui nous a communiqué cette note et à qui la médaille a appartenu, se rallie à l'opinion de Paradin et de beaucoup de savants, qui soutiennent que Vimiacum a été fondée, en souvenir de leur patrie, par une des légions de Pannonie que Sévère amena avec lui pour combattre Albinus qui résistait à son pouvoir en Gaule. (An 183.)

Cette étymologie conduirait à soutenir ceux qui prétendent que cette fameuse bataille fut livrée à Trévoux. Quoique cette opinion nous paraisse en tous points respectable et soutenable, il n'entre point dans le cadre de notre notice de la développer plus largement.

Au moyen-âge et auparavant, les élévations coniques que l'on rencontre nombreuses en Bresse étaient connues sous le nom de *poypes*. Pour la plupart elles consistaient en un amas de terre rapportée et formaient une éminence sur laquelle le chef bâtissait son habitation. Dans nos régions, elles entraînent bientôt une idée de souveraineté, et qui disait *poype* disait *château*, *poypia seu castrum*, ainsi qu'on le lit dans les anciennes chartes dauphinoises. Plusieurs châteaux ne portaient même pas d'autre nom ; de ce nombre est celui d'Amareins (1) et une résidence célèbre au nord de Lyon qui est encore désignée sous ce nom, la Pape, en latin *Poypia*.

La modeste habitation du chef fit bientôt place au donjon féodal qui répondait mieux aux nécessités de la dé-

(1) Guigues. *Fiefs de la paroisse et arrondissement de Trévoux*, art. *Amareins*.